

DOMINION BUREAU OF STATISTICS

OTTAWA - CANADA

Published by Authority of the Minister of Industry, Trade and Commerce

CATALOGUE No.

62-001

MONTHLY - MENSUEL

BUREAU FÉDÉRAL DE LA STATISTIQUE

Publication autorisée par le ministre de l'Industrie et du Commerce

Vol. 49, No. 1
Price: 10 cents, \$1.00 a year

Vol. 49, N° 1
Prix: 10 cents, \$1.00 par année



CONSUMER PRICE MOVEMENTS
MOUVEMENTS DES PRIX À LA CONSOMMATION

JANUARY - 1971 - JANVIER

Consumer Price Index and Main Components (1961=100)

Indice des prix à la consommation et principaux éléments (1961=100)

DOES NOT CIRCULATE
NE PAS PRÊTER

	Component weight (1) — Pondéra-tion (1)	Index — Indice			Per cent change from — Variation proportionnelle	
		1971		1970	Jan. 1971 from Jan. 1971 contre	
		Jan.	Déc.	Jan.	Déc. 1970	Jan. 1970
All items — Tous les éléments	100	130.3	129.8	128.2	+ 0.4	+ 1.6
Food — Alimentation	27	126.5	125.6	130.1	+ 0.7	- 2.8
Housing(2) — Habitation(2)	32	134.1	133.4	128.1	+ 0.5	+ 4.7
Clothing — Habillement	11	127.0	127.9	125.5	- 0.7	+ 1.2
Transportation — Transports	12	126.4	126.1	122.7	+ 0.2	+ 3.0
Health and Personal Care — Soins personnels et de santé	7	140.7	140.7	136.8	-	+ 2.9
Recreation and reading — Loisirs et lecture	5	134.2	133.6	128.0	+ 0.4	+ 4.8
Tobacco and alcohol — Tabacs et alcools	6	127.0	126.4	126.5	+ 0.5	+ 0.4
ALL-ITEMS Consumer Price Index Converted to 1949=100. — L'indice des prix à la consommation de tous les éléments converti à 1949=100 est						168.3

ALL-ITEMS Consumer Price Index Converted to 1949=100. — L'indice des prix à la consommation de tous les éléments converti à 1949=100 est

168.3

(1) Component weights indicate the relative importance of item groups. — La pondération indique l'importance relative des éléments.

(2) This index is composed of shelter and household operation. — Comprend le logement et l'entretien du ménage.

Note: For comprehensive detail on these and other price statistics, see Prices and Price Indexes (Monthly), Catalogue No. 62-002. Price: \$4.00 per year; single copies 40 cents. — Nota: Pour une statistique plus complète, voir Prices and Price Indexes (bulletin mensuel), n° de catalogue 62-002. Prix: \$4.00 par année; 40 cents l'exemplaire.

February — 1971 — Février
8200-503

The contents of this document may be used freely but DBS should be credited when republishing all or any part of it.

I.e présent document peut être reproduit en toute liberté pourvu qu'on indique qu'il émane du B.F.S.

The Consumer Price Index for Canada (1961=100) increased by 0.4 per cent to 130.3 in January from 129.8 in December. This marked the largest month-to-month rise since July 1970 and brought the index to a level 1.6 per cent higher than a year earlier. Between December and January, all major index components recorded increases with the exception of Clothing, which declined in response to mid-winter sales, and Health and Personal Care which was unchanged. Among the components that registered increases, the Food index advanced 0.7 per cent to record its first rise since August 1970. The Housing index continued its upward movement by increasing 0.5 per cent in the latest month due to higher shelter and household operation prices. The Tobacco and Alcohol index also rose 0.5 per cent mainly in response to increased cigarette prices. Higher newspaper subscription rates pushed up the Recreation and Reading index by 0.4 per cent, while the Transportation component edged up 0.2 per cent.

The Food index rose 0.7 per cent to 126.5 in January from 125.6 a month earlier. Restaurant meal prices rose 0.3 per cent while the level of prices for food consumed at home increased 0.8 per cent. The overall food increase, which was partly attributable to seasonal advances, recovered one-seventh of the index decline of the previous four months but left the average level of food prices still 4.1 per cent below their August 1970 peak. Higher prices were recorded on a wide range of items, but were especially notable for beef, poultry and fresh produce. The retail price of beef rose 3.9 per cent in the latest month largely as the result of the removal of specials on choice cuts, while chicken prices moved up 4.3 per cent in the same period. Partially offsetting these rises, pork prices fell another 1.8 per cent in January to reach their lowest level since mid-1965 and one which was almost 20 per cent below that of twelve months previous. Among produce items in the latest month, both vegetables and fruits increased in price by about 1.5 per cent. Higher quotations for cabbage, potatoes, carrots, onions and celery outweighed a decline for tomatoes, while higher prices for fresh fruits more than offset reductions on a number of canned fruits and juices. Among staple foods, bread, butter and fresh milk prices recorded fractional increases, while egg prices declined 1.2 per cent to reach a level nearly 28 per cent below a year earlier. Among miscellaneous groceries, jelly powders rose in price by 6.5 per cent and infants' food by 2.9 per cent, partially reflecting the removal of the previous month's specials. Price increases of about two per cent were recorded for sugar, flour, cake, soup and chocolate bars, while soft drink

L'indice des prix à la consommation au Canada, qui est à base de 100 en 1961, a marqué une avance de 0.4 p. 100 en passant de 129.8 en décembre dernier à 130.3 en janvier. C'est la plus forte hausse de mois en mois depuis juillet 1970; elle a porté l'indice à un niveau de 1.6 p 100 plus élevé qu'en janvier 1970. De décembre à janvier, il y a eu augmentation de tous les éléments de l'indice, exception faite de l'habillement, qui a diminué par suite des soldes du milieu de l'hiver, et des soins personnels et de santé, qui n'ont pas varié. Parmi les éléments qui ont connu des avances, celui de l'alimentation a monté (de 0.7 p. 100) pour la première fois depuis le mois d'août 1970. L'indice de l'habitation a poursuivi son ascension en augmentant de 0.5 p. 100, par suite de la hausse du coût tant du logement que de l'entretien du ménage. L'indice des tabacs et alcools a également avancé de 0.5 p. 100, surtout à cause de l'augmentation des prix des cigarettes. La hausse du coût des abonnements aux journaux a fait monter l'indice des loisirs et de la lecture de 0.4 p. 100 et, enfin, l'élément des transports a monté de 0.2 p. 100.

L'indice de l'alimentation s'est accru de 0.7 p. 100 en passant de 125.6 en décembre à 126.5 en janvier dernier. Les prix des repas pris dans les restaurants ont augmenté de 0.3 p. 100 et ceux des aliments consommés à la maison, de 0.8 p. 100. L'augmentation globale de l'indice de l'alimentation, qui résulte en partie des facteurs saisonniers, a repris un septième de la baisse marquée au cours des quatre mois précédents, mais a quand même laissé le niveau moyen des prix des aliments à 4.1 p. 100 en-dessous du sommet atteint en août 1970. On a relevé des prix plus élevés pour une vaste gamme de denrées, les plus remarquables étant ceux du boeuf, de la volaille et des produits maraîchers frais. Le boeuf a monté de 3.9 p. 100 au détail, principalement à la suite de la disparition des prix spéciaux pour certains morceaux de choix, et ceux du poulet se sont accrus de 4.3 p. 100. Ces mouvements ont été partiellement compensés par les prix du porc qui ont diminué d'encore 1.8 p. 100 en janvier et atteint leur niveau le plus bas depuis le milieu de l'année 1965, et se sont situés à un point de presque 20 p. 100 moins élevé que leur niveau de décembre 1969. Parmi les produits maraîchers, le coût des légumes et des fruits s'est accru d'environ 1.5 p. 100. La hausse des prix des choux, des pommes de terre, des carottes, des oignons et du céleri a compensé la baisse de ceux des tomates, tandis que l'augmentation des prix des fruits frais a plus que compensé la diminution de ceux d'un certain nombre de fruits et de jus en conserve. Du côté des denrées de base, le pain, le beurre et le lait frais ont subi des hausses fractionnaires tandis que les œufs, grâce à une baisse de 1.2 p. 100, coûtaient presque 28 p. 100 moins cher que l'année précédente. Parmi les aliments divers, le coût des poudres à gelée a monté de 6.5 p. 100 et celui des aliments pour enfants, de 2.9 p. 100, entre autres à cause de la disparition des prix

prices went up by nearly one per cent. The Food index in January 1971 stood 2.8 per cent below its level of a year earlier.

The Housing index increased 0.5 per cent to 134.1 in January from 133.4 in December. The Shelter prices advanced 0.7 per cent with the home-ownership element continuing to rise more rapidly than that for tenants. Home-ownership prices went up by 1.0 per cent due to increases in mortgage interest costs, new houses prices and repairs. Rents in the latest month edged up by only 0.2 per cent. The household operation component moved up 0.3 per cent mainly as a result of price rises for floor coverings and household services. Price increases of 2.3 per cent for linoleum and 0.9 per cent for carpets moved the floor coverings index up 1.3 per cent, its largest month-to-month advance since 1963. Among household services, telephone prices increased by 2.1 per cent as a result of rate changes in Quebec and Ontario. In addition, higher wage rates for household help were recorded in a number of cities surveyed. The fuel price index moved up 0.5 per cent owing to higher domestic gas rates in Winnipeg and Montreal and increased fuel oil prices in Vancouver. The household supplies index remained unchanged as higher prices for scouring powder and toilet paper offset specials on laundry detergents, bleaches and light bulbs. Price declines were recorded for furniture (0.7 per cent), household textiles (0.2 per cent) and utensils and equipment (0.1 per cent). In the twelve months since January 1970 the Housing index advanced 4.7 per cent.

The Clothing index declined 0.7 per cent to 127.0 in January from 127.9 in December, equalling the decline between the same two months a year earlier. Price decreases of 1.1 per cent for men's wear, 1.0 per cent for women's wear, and 1.4 per cent for children's wear reflected mid-winter sales on many items. Among articles of men's wear, overcoats, sweaters and ski parkas each decreased by about five per cent, while seasonal price reductions caused a drop of over six per cent for boys' parkas and sports shirts. Sale prices for coats, skirts and sweaters were the major contributors to the reduction in the women's wear index. The piece goods index moved up 0.3 per cent between December and January due to higher prices for woollen dress material in Ottawa and Vancouver. The footwear index edged up

spéciaux faits le mois précédent. Il y a eu augmentation d'environ 2 p. 100 dans le cas du sucre, de la farine, du gâteau, de la soupe et des tablettes de chocolat et de près de 1 p. 100 dans celui des boissons gazeuses. L'indice de l'alimentation se situait en janvier 1971 à un niveau de 2.8 p. 100 inférieur à celui de janvier 1970.

L'indice de l'habitation est passé de 133.4 en décembre à 134.1 en janvier, marquant ainsi une avance de 0.5 p. 100. Le coût du logement s'est accru de 0.7 p. 100, les dépenses des propriétaires de maisons continuant d'augmenter plus rapidement que celles des locataires. Les frais de possession d'une maison se sont accrus de 1.0 p. 100 par suite de la hausse des intérêts hypothécaires, des prix des maisons neuves et des frais de réparation. Les loyers n'ont monté que de 0.2 p. 100. L'élément fonctionnement du ménage a avancé de 0.3 p. 100, surtout à cause de l'augmentation du coût des revêtements des planchers et des services. La majoration de 2.3 p. 100 des prix du linoleum et celle de 0.9 p. 100 dans le cas des tapis ont fait accroître de 1.3 p. 100 l'indice des revêtements des planchers, qui a marqué ainsi son avance mensuelle la plus forte depuis 1963. Au chapitre des services, le coût du téléphone a augmenté de 2.1 p. 100 par suite de majorations des tarifs au Québec et en Ontario. On a relevé également des hausses de la rémunération du personnel domestique dans un certain nombre de villes. Le niveau des prix des combustibles a monté de 0.5 p. 100 par suite de la hausse des tarifs du gaz domestique à Winnipeg et à Montréal et des prix du mazout à Vancouver. L'indice des fournitures de ménage n'a pas varié, vu que les prix plus élevés de la poudre à récurer et du papier hygiénique ont compensé les prix spéciaux pour les détersifs, les agents de blanchiment et les ampoules électriques. Il y a eu diminution des prix des meubles (0.7 p. 100), des textiles ménagers (0.2 p. 100) et des ustensiles et de l'équipement (0.1 p. 100). Entre janvier 1970 et janvier 1971, l'indice de l'habitation a monté de 4.7 p. 100.

L'indice de l'habillement a reculé de 0.7 p. 100, passant de 127.9 en décembre à 127.0 en janvier; ce recul est identique à celui que le même indice a marqué un an plus tôt. Les soldes du milieu de l'hiver, touchant bon nombre d'articles, se sont traduits par des baisses de 1.1 p. 100 des prix des vêtements pour hommes, de 1.0 p. 100 de ceux des vêtements pour dames et de 1.4 p. 100 de ceux des vêtements pour enfants. Dans les vêtements pour hommes, les paletots, les chandails et les anoraks de ski ont baissé d'environ 5 p. 100, pendant que les prix des chemises sports et des anoraks pour garçons subissaient un recul saisonnier de plus de 6 p. 100. Les soldes de manteaux, de jupes et de chandails ont été les principaux facteurs de la baisse des prix des vêtements pour dames. Le coût des tissus à la pièce a augmenté de 0.3 p. 100 entre décembre et janvier, à cause de la hausse des prix des tissus



1010536310

only 0.1 per cent in the latest month, but was 3.9 per cent higher than a year earlier, the largest twelve-month rate of increase among clothing components. In January 1971, the Clothing index stood 1.2 per cent above its level of January 1970.

The Transportation index rose 0.2 per cent to 126.4 in January from 126.1 in December. A 0.3 per cent increase in the automobile operation component was mainly due to a rise in gasoline prices in some Ontario and Prairie cities. Minor price advances were registered in scattered outlets for other automobile operation items such as motor oil and muffler replacement. Within the public transportation sector, inter-city train fares increased seasonally by 4.2 per cent, while local bus and taxi fares increased in Hull. Between January 1970 and January 1971 the Transportation index moved up 3.0 per cent.

The Health and Personal Care index remained unchanged in January from its December level of 140.7, as increased dentists' fees in British Columbia offset a general 0.2 per cent decrease in personal care supplies prices. Among toiletry items, price declines for cleansing tissues (2.5 per cent) and toilet soap (0.7 per cent) outweighed price rises for toothpaste (1.6 per cent) and razor blades (0.4 per cent). The latest twelve-month increase of 2.1 per cent in the personal care index was the smallest since the year ending October 1963. In January 1971 the Health and Personal Care index stood 2.9 per cent above its level of twelve months previous.

The Recreation and Reading index increase of 0.4 per cent to 134.2 in January from 133.6 in December was entirely due to a 2.7 per cent advance in newspaper subscription prices, with home delivery rates rising in a number of cities in Eastern and Central Canada. Newspaper prices in January were at a level over 15 per cent above January 1970, reflecting their largest twelve-month increase in many years. The Recreation and Reading index advanced 4.8 per cent between January 1970 and January 1971.

The Tobacco and Alcohol index went up by 0.5 per cent to 127.0 in January from 126.4 in December because of a 1.2 per cent increase in the tobacco component. Cigarette prices rose in all major cities across Canada, with the average 1.3 per cent rise being attributable to higher manufacturers' selling prices. In the twelve months to January 1971 the Tobacco and Alcohol index advanced by only 0.4 per cent.

de laine à Ottawa et à Vancouver. L'élément chaussures a avancé de seulement 0.1 p. 100 au cours du mois, mais se situait à 3.9 p. 100 au-dessus de son niveau de janvier 1970, marquant ainsi la plus forte hausse d'année en année parmi les articles d'habillement. L'indice de l'habillement se situait en janvier 1971 à 1.2 p. 100 au-dessus de son niveau de janvier 1970.

L'indice des transports a avancé de 0.2 p. 100 en passant de 126.1 en décembre à 126.4 en janvier. L'augmentation de 0.3 p. 100 des frais de mise en service d'une automobile résulte principalement de la hausse des prix de l'essence dans quelques villes de l'Ontario et des Prairies. Il y a eu également, en quelques endroits, de petites augmentations de certains autres frais de mise en service d'une automobile, par exemple de l'huile à moteur et du remplacement des silencieux. Du côté du transport en commun, les billets de trains interurbains ont subi une hausse saisonnière de 4.2 p. 100, tandis que les billets d'autobus et le coût des taxis ont augmenté à Hull. Entre janvier 1970 et janvier 1971, l'indice des transports a avancé de 3.0 p. 100.

L'indice des soins personnels et de santé est resté au même niveau en janvier qu'en décembre, (140.7), la hausse des honoraires des dentistes en Colombie-Britannique compensant une baisse générale de 0.2 p. 100 dans les articles de soins personnels. Parmi les articles de toilette, des baisses de prix touchant les tissus de démaquillage (2.5 p. 100) et le savon de toilette (0.7 p. 100) ont compensé les hausses survenues dans le cas de la pâte dentifrice (1.6 p. 100) et des lames de rasoir (0.4 p. 100). La hausse marquée par les soins personnels, par rapport au même mois l'année précédente, est la plus faible depuis l'année terminée en octobre 1963. L'indice des soins personnels et de santé se situait en janvier 1971 à un niveau de 2.9 p. 100 plus élevé qu'en janvier 1970.

L'indice des loisirs et de la lecture a augmenté de 0.4 p. 100 entre décembre et janvier, en passant de 133.6 à 134.2, uniquement à cause de l'avance de 2.7 p. 100 des abonnements aux journaux; les prix des journaux livrés à la maison ont monté dans un certain nombre de villes de l'est et du centre du Canada. Les journaux coûtaient en janvier 1971 plus de 15 p. 100 plus cher qu'en janvier 1970; c'est la plus forte hausse annuelle depuis plusieurs années. L'indice des loisirs et de la lecture a augmenté de 4.8 p. 100 entre janvier 1970 et janvier 1971.

L'indice des tabacs et alcools est passé de 126.4 en décembre à 127.0 en janvier, soit une hausse de 0.5 p. 100, parce que l'élément tabac a avancé de 1.2 p. 100. Les prix des cigarettes ont augmenté dans toutes les grandes villes du Canada, la hausse moyenne de 1.3 p. 100 étant attribuable à l'augmentation des prix de vente des fabricants. Au cours de la période de douze mois terminée en janvier 1971, l'indice des tabacs et alcools ne s'est accru que de 0.4 p. 100.